

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8679

Suscripción en Córdoba. Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

MARTES 26 DE AGOSTO DE 1879.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

Como hoy está fija la atención en cuanto se refiere al viaje de S. M. y á su breve estancia en Arcachon, vamos á condensar en una sección todas las noticias que se relacionen con ese importante suceso, para que nuestros lectores puedan fácilmente enterarse de todo lo que nuestro corresponsal y los de otros diarios transmiten.

De San Juan de Luz telegrafian á la una de la tarde de ayer al *Imparcial* lo siguiente:

En el tren que llegó á Hendaya hoy á las once de la mañana vino el rey. Ha venido acompañado, durante su viaje, por el conde de Morphy, el marqués de Alcañices, el duque de Tetuan, el conde de Sepúlveda, el general Ceballos y el Sr. Abella, secretario de la intendencia de la real Casa.

Representaban al consejo de administración de los caminos de hierro del Norte los Sres. Alonso Martínez, Ibarrola y Castellon, jefe del movimiento.

En San Sebastian fué donde se reunieron á la comitiva el general Quesada y el Sr. Alonso Martínez.

Esperaban al rey en Hendaya el vicecónsul de España en Bayona y el prefecto y el subprefecto del departamento de los Bajos Pirineos; estas autoridades se ofrecieron respetuosamente á D. Alfonso y se pusieron á su disposición.

Sin detenerse un momento en el andén, pasó el rey acto continuo al saloncillo que hay contiguo al restaurant, donde le tenían preparado un ligero y delicado almuerzo. Se sentaron á la mesa con él el duque de Tetuan, el conde de Morphy, el marqués de Alcañices, el general Ceballos y los Sres. Alonso Martínez é Ibarrola.

De antemano se había formulado la más absoluta prohibición de dejar pasar á nadie al andén de las estaciones de San Sebastian, Irun y Hendaya. De esta orden solo se hallaba exceptuada alguna autoridad.

Hendaya, 22.—Una gran parte de la colonia española de San Juan de Luz, y algunas personas que residen en Biarritz, habían ido á la primera estación francesa á saludar al rey, pero se ha prohibido la entrada en la estación.

En virtud de órdenes dadas por el gobierno, y á pesar del incógnito que guarda el rey, esperaban en Hendaya su llegada el prefecto de los Bajos Pi-

rineos, el subprefecto de Bayona en traje de etiqueta, y un funcionario del ministerio del Interior que han cumplimentado al marqués de Covadonga en nombre del presidente de la república.

El cónsul español en Burdeos y el vicecónsul en Bayona habían dispuesto un almuerzo, al que han sido invitados el Sr. Alonso Martínez como presidente del Crédito Moviliario, y el Sr. Ibarrola como administrador del ferro-carril del Norte, en cuyo concepto ha acompañado al rey desde el Escorial.

En la estación de Hendaya estaba también el señor marqués de Valdeiglesias y algunos corresponsales de periódicos.

Terminado el almuerzo, ha continuado el rey su viaje, subiendo en el mismo tren, con ánimo de ir hasta Arcachon, algunos españoles, aunque en poco número.

Ni en la estación de San Juan de Iruz ni en la de Biarritz se ha permitido entrar al público al paso del tren, no obstante las vivas súplicas de los españoles que lo solicitaban.

En el andén de esta estación se hallaban las autoridades de la subprefectura y las militares, que han cumplimentado al rey, pero sin rendirle honores.

—Arcachon, 22.—El marqués de Molins, nuestro embajador en Paris, llegó á la hora indicada.

También han venido á esta redacción corresponsales del *Times*, y del *Pigaro*, *Gaulois* y *Globe* de Paris. Ningun corresponsal de periódico español he visto todavía.

La archiduquesa Isabel y su hija la archiduquesa Cristina han dado un paseo en barca por la ría. La expedición tuvo por limite Bagadeur y duró dos horas, de diez á doce de la mañana. Ahora disponen un paseo en coche á la *Forêt*.

En los alrededores de la *Villa-Monaco* hay muchos curiosos y coches. Dentro del hotel están terminándose los preparativos necesarios. La comida tendrá lugar á las seis de la tarde y será de diez cubiertos. Hay cinco camas preparadas para las principales personas de la comitiva y nueve para la servidumbre inferior.

Cinco coches *paniers* irán á la estación á aguardar á los viajeros. También estarán en la estación, el cónsul de España en Burdeos, señor Pereira, y el marqués de Molins. Otro omnibus de diez asientos conducirá á la servidumbre y á los equipajes.

Las archiduquesas Isabel y Cristina no realizaron, por fin, su proyectado paseo á la *Forêt*.

El tren régio llegó á la hora en que era esperado.

En la estación se esperaban los señores marqueses de Molins, Pereira, cónsul en Burdeos, y baron Theodor Scholovisniggy, jefe de la casa de las archiduquesas. También se hallaban allí los señores conde de Lana, Barca y sus hijos, marqués de Toca y su hija, y Rodriguez Correa.

El rey saludó afectuosamente y dió la mano á los españoles que estaban en la estación. Fuera de esta el gentío era inmenso; multitud de personas á pié y en coches de plaza aguardaban la llegada del rey, impacientes por conocerle. Durante la carrera se oyeron algunos vivas en español y en francés. En el mismo tren llegaron el prefecto de Burdeos y el *maire* con una escolta de gendarmes.

Alrededor de la *Villa-Monaco* había también mucha gente.

El duque de Tetuan, y el marqués de Molins marcharon á sus aposentos en el hotel *Montrelout*, porque como dije, en la *Villa-Monaco* no hay mas alojamiento que para cinco personas. El rey comió acompañado del resto de su comitiva. Creo que saldrá después, á las siete, y en este caso no sería difícil se dirigiera á la *Villa-Bellegarde*, donde moran las archiduquesas.

El orden de la comitiva era el siguiente: primer coche, el rey y señores duque de Tetuan y marqués de Molins; segundo, señores duque de Sexto, conde de Morphy, baron Theodor Scholovisniggy y general Ceballos; tercero, Sres. Alonso Martínez y conde de Sepúlveda.

A las siete y media, y después de terminada la comida, el rey y marqués de Alcañices se han dirigido á la *Villa-Bellegarde*, residencia de las archiduquesas. Allí permanecerán largo rato.

Segun ahora me dicen en Lamotha aguardaban al rey, que llegaba acompañado del prefecto de Burdeos, el comandante del 18.º cuerpo de ejército y el coronel jefe de estado mayor del mismo cuerpo de ejército.

De orden del ministro del Interior, dos brigadas de gendarmes, de diez hombres cada una, acompañaron al rey desde Burdeos á Arcachon. Parece que se ha acordado que acompañen siempre al rey. Además han llegado un comisario especial de policía de Paris y dos de la misma clase de Burdeos.

El Sr. Escobar, director de la *Epoca*, llegó en el tren régio. En Hendaya acompañó al rey á la mesa.

La archiduquesa Cristina usa en esta pintoresca villa el titulo de condesa de Solm, de una de sus damas que habita en el Gran Hotel.

Todas las autoridades de los departamentos inmediatos se han presentado á S. A. de grande uniforme.

Positivamente no regresará el rey á esa hasta el lunes ó martes.

Una carta particular dá los siguientes detalles de la archiduquesa y del hotel en que vive:

Tuvimos tiempo de sobra para contemplarla, porque media docena de pobres viejas alargaron sus flacas y rugosas manos pidiendo una limosna. Es una joven de mediana estatura, talle esbelto, seno robusto y cuello degado. Por una costumbre natural en ella, tuerce un poco la cabeza al hablar, acercándose á sus interlocutores, y esto, y una sonrisa, insinuante con que acompaña sus palabras, la dan un poderoso aire de atracción. La frente, espaciosa y clara, parece tener luz propia: con tanta nitidez refleja el resplandor del sol. Sus ojos tienen eso que llaman los franceses *regar d'acier*. Su conversacion rápida, nerviosa, junta en eléctrica cadena lo serio y lo alegre: corre su voz todas las notas del piano, y al reír sale de sus labios, un tanto descoloridos, una vibracion argentina deliciosa. No puede oírsele hablar sin sentir simpatía por S. A. De la risa pasa su rostro á la seriedad, sin intervalos de tránsito.

Es un rostro en que no hay crepúsculos como en el Ecuador, y eso hace decir á algunos que S. A. es taciturna. Yo creo que se equivocan. Habla con las gentes humildes de un modo cariñoso y dulce, y esas pobres que habeis visto á la puerta de la iglesia saben de memoria que con la mano blanca y real que por las mañanas les socorre, viene una vocacilla dulce y sonora que consuela, y no se sabe que agradecen más, si los francos de plata ó las palabras de oro.

La archiduquesa vestía un traje claro de seda, con volantes de *piqué* floreado, y llevaba en la cabeza un sombrero de paja toscana, de forma puntiaguda, con cintas claras que se unían bajo la barbilla en ancho lazo, parecido á las *al riposa*. El libro manos, que son blancas y que no lleva sor...

La dama que acompañaba á S. A. era la baronesa Shuldepeizhery, que desde hace años no se aparta de ella.

La *villa Belle Garde*, donde reside su alteza, no es un edificio nuevo. Erigido á principios de siglo por el duque de la Rochefoucauld, ha sido objeto hace seis años de diversas reparaciones, y hoy, con sus chimeneas de zinc, sus ventanas de balaustres, ornadas con bajo relieves y sus puertas con escalinatas suizas, parece una vieja coqueta que se compone y acicala para ocultar tras el abanico de concha los achaques de su cuerpo y las fealdades de su rostro. Retocada y pintada, es de aspecto alegre como lo es el de la vejez remozada.

Las habitaciones de la *villa* están

modestamente amuebladas. Un salon cuyas paredes cubre tela persa, es el preferido por S. A. Tiene este salon una fila de ventanas sobre el jardin, por las que se vé, desde la verja de hierro, el interior de la estancia. Descúbrense, entre otros detalles de ornamentacion, una imagen de la Virgen, un retrato de S. S. Leon XIII en cromo, dos espejos ovalados con marcos de flores doradas, y un velador de laca cargado de periódicos y *albums*. Hace pocos dias que han ido á parar sobre aquel velador, un número de la *Illustracion Española*, un plano de Madrid y vistas fotográficas del palacio del Oriente.

—Dícese que de la boda de S. M. el rey D. Alfonso, serán padrinos el gran duque Nicolás y la duquesa Catalina de Rusia.

—Arcachon, 22 (7'10 t.)—Acaba de llegar el rey de España, acompañado de su servidumbre y de un individuo del consejo de los ferro-carriles del Mediodía de Francia.

Desde las seis de la tarde no se podía transitar por la estación. Tal era el número de personas que en ella se agrupaban para saludar al régio viajero.

Al bajar S. M. del coche fué saludado con muestras de la mas galante cortesía. Nuestro embajador en Paris, el señor marqués de Molins, con los cónsules de Burdeos y las autoridades departamentales, recibieron á D. Alfonso. Inmediatamente subió al coche que le aguardaba, y se dirigió á la villa «Monaco», residencia preparada para hospedarlo.

Dícese que D. Alfonso irá esta noche á saludar á la archiduquesa Cristina.

Desde esta mañana llegarán franceses y extranjeros á todos los hoteles.

Europa ha mandado corresponsales. Del *Times* han llegado dos. Nótase la falta de periodistas españoles.

El representante de Austria en Paris se encuentra ya aquí.

S. M. no regresará á esa tan pronto como se anuncia. Mañana será obsequiado con un banquete y se asegura que á su vez dará otro el sábado ó el domingo.

El *Imparcial* publica ayer entre sus despachos telegráficos la noticia de que el hotel Basilewski, propiedad de la reina doña Isabel, fué puesto ayer á la venta tasado en 300000 duros, sin que haya encontrado comprador.

Aun cuando la reina Isabel, dice anoche otro colega, tiene en Francia otras posesiones, suponemos que el *Imparcial* no está del todo bien informado, ó que se trata de alguna per-

Lorges en la cual se queja de que secuestrais á su señora hija y hace cinco años que ni saben ni oyen hablar de ella. De aquí á quince dias lo mas tarde, es preciso que la señora duquesa de Lauzun esté en la corte y sea devuelta á su libertad y familia, ó de lo contrario os probaré que vuelve á emprenderse el camino de Pignerol á los ochenta años.

No había réplica y le vi llegar á Randan cuando menos lo esperaba y ya me iba resignando con mi soledad.

Mi salud se había alterado y esperaba morir.

Aquella grata nueva de mi libertad me hizo tal impresion que pudo costarme cara y me obligó á guardar cama dos dias.

Por fin partimos. Volví á ver á todos mis parientes y amigos.

Mr. de Lauzun, por su desigualdad de carácter tan probada, no me coartó la libertad.

Admiré al señor duque de Orleans en los primeros meses de su regencia; pero en breve se entregó con mayor desenfreno que nunca á su vida licenciosa, rodeándose de mugeres y hombres que estaban en el fango, á lo que contribuía no poco su hija la duquesa de Berri.

Mi corazón se sintió traspasado de dolor.

Le escribí solamente estas palabras:

«El principe, á quien tanto he amado, no existe: el que veo encontrará á su amiga solo en los dias de desgracia ó sufrimiento. ¡Ojalá no llegue nunca! Hasta entonces no tengo necesidad de decirlos que no oírse hablar de mí.»

El me respondió:

Teneis razon, no soy digno de vos. No me abandonéis sin embargo, porque mi camino está sembrado de umarguras y solo os tengo á vos.»

Este billete fué cuidadosamente guardado y muchas veces leído.

Tan buen humor con tan horrible enfermedad era inconcebible.

Palidecia de vez en cuando y se callaba, pero si nos alarmábamos, un gesto ó una sonrisa suya nos tranquilizaba.

Cuando llegó el caso de hacer su testamento me hizo llamar y quiso dejarme todos sus bienes, como una indemnizacion, decia, de lo que me había hecho sufrir.

No consentí en ello, y fuera de lo que ya me tenia concedido, no acepté mas que á Randan, mi prision: la había ganado bien.

El sobrino de Mr. de Lauzun le heredó, pues, aunque tuve muy buen cuidado de decirle que me lo debía todo y que nunca lo olvidase.

Murió como un santo y le lloré de veras.

Al dia siguiente de su muerte recibí la visita del regente que vino á darme el pésame en coche particular.

Convinimos en vernos con alguna

siempre destinaban lejos para hacerle á ella un favor.

Gustó del duque de Villeroi y sus amores fueron públicos.

La tia, prevenida por algunas buenas almas, llamó á su sobrina y le intimó la orden de separarse de su amante ó dejar la corte.

Ella no vaciló, aceptó el destierro y vivió en Paris á su gusto durante dos ó tres años.

La casualidad la hizo conocer al padre Latour, que tenia hechas numerosas conversiones, y se propuso lograr esta.

Lo consiguió, y Mme. de Caylus se entregó á Dios de buena fé, sin ficcion, figurando en primera linea para todas las obras piadosas.

Mme. de Maintenon, que supo que su sobrina visitaba oratorios y congregaciones que tenian fama de jansenistas, lo que era para ella otro nuevo pecado. La ordenó no volver á ver al padre Latour, amenazándole con desterrarle si la desobedecía.

muta de edificios que al interés de la reina convenga.

—Leemos en la *Correspondencia de Cádiz*:

El Sr. Flores, secretario del gobierno civil de esta provincia é iniciador de la esposicion Regional, trata de proponer á la sociedad Económica el establecimiento de un Monte de Piedad y Caja de ahorros con los ingresos de la esposicion, y caso de no ser estos bastantes para ver realizado el pensamiento invitar á todas las personas que tengan allí objetos para que, dejando algunos ó parte de sus productos, pueda reunirse cantidad suficiente á este fin.

La idea es tan plausible que no dudamos de que todos han de contribuir al mejor desenvolvimiento de ella, pues su realizacion viene á reportar beneficios de reconocida importancia al pueblo de Cádiz, deseoso cada dia mas de un establecimiento de esta índole.

—Dice el *Irurac bat* de Bilbao:

«Parece que al morir poco tiempo hace en presidio un conocido jefe carlista, ha declarado el sitio en que á su huida de Somorrostro se vió obligado á enterrar una considerable cantidad de dinero, que segun nuestros informes, asciende á 40000 duros. Dentro de breves dias se reconocerá por uno de los interesados el punto donde deben hallarse.»

—Dicen algunos periódicos que el Sr. Cánovas no ha desistido de su viaje á Suiza.

—Dice el *Liberal*:

Algunos periódicos dicen que hoy ó mañana celebrarán una entrevista en Paris los Sres. Martos y Zorrilla. Sin duda los colegas á que nos referimos ignoran que el Sr. Martos llegó á la capital de Francia, segun dicen sus amigos, hace seis ó siete dias, y que ha tenido por lo tanto tiempo suficiente para celebrar, no una, sino varias entrevistas con el Sr. Zorrilla, si tal era su propósito.

—El *rol*, 23 (10 40 mañana).—Mañana domingo saldrá de este puerto el vapor de Marina y personas que le acompañan á bordo del vapor *Tornabomb* á Santander. Llegará á Madrid el martes por la mañana.

—El *rol*, 23 (10 40 mañana).—Mañana domingo saldrá de este puerto el vapor de Marina y personas que le acompañan á bordo del vapor *Tornabomb* á Santander. Llegará á Madrid el martes por la mañana.

—Dentro de breves dias el señor ministro de Hacienda un pequeño arreglo en el personal de las administraciones económicas, y que tambien comprenderá á los empleados de algunas direcciones de aquel departamento.

—Casi todos los pueblos de la provincia de Huesca, en especialidad los de la tierra baja, se lamentan de lo agostados que se hallan sus términos por la pertinaz sequía que vienen experimentando. La lluvia es tan necesaria, que hasta el arbolado se seca en algunos trozos de carretera, especialmente en la de Huesca á Barbastro.

—El presidente del Consejo de ministros se propone visitar á SS. AA. RR. en la Granja, para donde saldrá hoy ó mañana.

—Dice anoche un colega:

«En los círculos políticos se aseguraba esta tarde que el subsecretario del

ministerio de la Gobernacion, señor Guerola, sale para otro puesto análogo al que hoy desempeña, sustituyéndole en este el distinguido diputado á Cortes Sr. Figuera Silvela.»

Ya se dijo lo mismo hace dias, y ni entonces ni ahora tiene fundamento alguno la noticia. El Sr. Guerola seguirá desempeñando el puesto que dignamente ocupa.

Gac etillas.

—**Seccion de damas.** En la reunion celebrada antes de anoche se acordaron las bases para el concierto que en la noche del domingo, vispera de la feria de Nuestra Señora de la Fuensanta, ha de tener lugar, y la publicacion de ellas, para lo cual se nos ha remitido el siguiente documento. Nosotros que hemos ofrecido á las distinguidas damas de esta seccion para cuanto gusten las columnas del DIARIO, nos honramos mucho con que haya sido aceptado nuestro ofrecimiento, y lo repetimos nuevamente para cuanto de nosotros dependa. Hé aquí el documento: «La Junta directiva de la seccion de damas de la Sociedad Económica Cordobesa de Amigos del Pais, deseosa de allegar fondos con que socorrer á los pobres de esta capital y sufragar los gastos de la Escuela de música en que serán admitidos como alumnos, y sin retribucion alguna, los niños y niñas pobres que la misma designe, ha acordado que en la noche del dia siete del próximo setiembre se efectúe un concierto en el Gran Teatro, en la forma en que oportunamente se anuncie, y al efecto invita á los señores socios que quieran contribuir á tan benéfico pensamiento, tomando algunas acciones bajo las bases siguientes: Primera. Las localidades del teatro se dividirán en acciones que las constituirán un palco y cinco asientos de gradas de paraiso ó cinco butacas y cinco asientos de anfiteatro ó delanteras de paraiso hasta el número que lo permitan, sustituyéndose si alguna faltase con gradas de paraiso. Segunda. Dos ó tres dias antes del concierto y anunciándose con oportunidad para que asistan los socios que gusten, se efectuará un sorteo de las acciones entre los que aspiren á ella, obteniendo cada cual

la suerte le deparare. Tercera. El sorteo se efectuará el dia anterior al del concierto, y las acciones que no fueren sorteadas, se venderán en el día del concierto, y las dobles solo se concederán cuando no alcance el número de socios al de las acciones en que se dividan las localidades. Cuarta. Siendo el producto de este concierto para una obra tan meritoria, todas las acciones se entregarán previo el pago de cincuenta reales cada una sin que se ceda ninguna grátis, puesto que habiendo renunciado á este beneficio hasta las señoritas que toman parte en esta fiesta musical, no se duda que las Autoridades y corporaciones á quienes ha sido costumbre convidar, contribuyan tambien á tan útil pensamiento con tan pequeño donativo. Quinta. Los señores socios y socias que gusten tomar acciones inscribirán sus nombres en la lista adjunta, en la inteligencia de que no

serán socios ó socias de la Sociedad Económica, y las dobles solo se concederán cuando no alcance el número de socios al de las acciones en que se dividan las localidades. Cuarta. Siendo el producto de este concierto para una obra tan meritoria, todas las acciones se entregarán previo el pago de cincuenta reales cada una sin que se ceda ninguna grátis, puesto que habiendo renunciado á este beneficio hasta las señoritas que toman parte en esta fiesta musical, no se duda que las Autoridades y corporaciones á quienes ha sido costumbre convidar, contribuyan tambien á tan útil pensamiento con tan pequeño donativo. Quinta. Los señores socios y socias que gusten tomar acciones inscribirán sus nombres en la lista adjunta, en la inteligencia de que no

siendo obligatorio y si voluntario, esta junta necesita saber el número de acciones con que cuenta con anticipacion al dia del sorteo. Córdoba veinte y cuatro de Agosto de mil ochocientos setenta y nueve.—La Presidenta interina, *Isabel de Sierra de Fernandez de Gañete*.—Las Secretarias, *Teodomira Ramirez de Arellano, Adelaida Vargas*.

—**Materiales.**—Son tantas las obras públicas y de particulares que hoy se encuentran en Córdoba en construcccion, que los propietarios se lamentan de las dificultades que continuamente encuentran para la adquisicion de materiales. Esto indica que en pocos años vá á cambiar completamente al aspecto de la poblacion.

—**El vigia.**—Se envenenaron tres niñas—por amor en Cartagena.—Si al amor lo pintan ciego...—saque usted la consecuencia.

—**Concierto.**—En el que prepara la sociedad de Damas para el mes próximo se ejecutarán probablemente dos sinfonias por la orquesta, que además acompañará un coro de señoras, y el Himno á las Artes, cuatro piezas de canto y cuatro de piano. Aun no podemos hacer mas indicaciones sobre los pormenores del programa.

—**Colocacion.**—La que se está dando á los puestos de la feria á la salida de la puerta de Baeza, contribuirá no poco á la mayor belleza del Real.

—**Matricula.**—El dia primero del mes próximo se abrirá para todas las asignaturas que comprenden la carrera de Veterinaria.

—**Sorpresa.**—Se hallaban anteanoche tranquilos dos sujetos en la calle de los Angeles, cuando llegó un tercero que reclamando no sabemos que cosa, con su amenaza correspondiente, unió el hecho al dicho, y sacando del bolsillo una enorme navaja puso á uno de los interlocutores en precipitada fuga. Este huyendo y el otro detras con nada tranquilizadoras intenciones, jamás hubiera parado sin la presencia de un municipal que se apoderó de la navaja y del dueño, desapareciendo los demás actores del drama, que no deja de ser bastante extraño.

—**Bien venido.**—Con los bolsillos ligeros,—cuerpo fresco y faz risueña,—los que se fueron de baños—vienen ya para la feria.—Si no han sentido calores—han sentido las pesetas.

—**Malo, malísimo.**—En la casa número veinte y cinco de la calle de Abejar, tuvo lugar ayer por la mañana á las cinco y media un robo de alguna consideracion. El caso ha ocurrido de este modo: en referida casa se albergaban hace seis ó siete dias dos hombres forasteros llamados el uno Antonio y el otro Francisco, los cuales á dicha hora sorprendieron en la misma vivienda al dueño José Herrera, al que ataron de piés y manos con una soga, dejándole encerrado y llevándose la llave. Mientras tanto ambos se dedicaron á buscar lo que pudieran llevarse, y se apoderaron de dos mil reales en plata y oro en estas monedas: dos de oro de diez y seis duros, cuatro de cinco id. y el resto en plata y calderilla. Tambien se llevaron dos capas finas, una nueva y otra

de mediano uso, un par de zarcillos y una sortija de oro. Los ladrones huyeron inmediatamente, y al tener noticia el cuerpo de orden público del asunto, acudió y se encontró la casa en aquella disposicion. Los autores no han podido ser habidos, pero se les sigue la pista por el referido cuerpo.

—**Matrimonio feliz.**—Como si no fuera suficiente teatro el interior de una casa, un matrimonio dió ayer por la mañana en el escándalo del siglo, y despues de apurado todo el diccionario propio de estos casos, el marido la emprendió á golpes con su consorte adorada, arrancándole uno de los zarcillos y causándole bastante daño en una oreja. Auxiliada por el cuerpo de orden público fué curada en la inmediata casa de socorro.

—**Surten efecto.**—Las oportunas disposiciones de la Alcaldia sobre mendigos van dando excelentes resultados, puesto que son ya muy pocos los que se ven por esas calles y esos tienen verdadera necesidad.

—**Salto mortal.**—Referian anoche varios amigos los saltos prodigiosos que habian visto en los Circos, cuando uno interrumpió la conversacion, diciendo:—Mas he saltado yo.—¿Mas?—le preguntaron.—Parece imposible.—objetó alguno, de buena fé.—Le digo á usted que sí; yo he saltado desde el almuerzo de un lunes á la comida de un sábado sin tropezar con un garbanzo en el camino.

—**Subasta.**—El nueve se subasta en el juzgado de la Rambla la casa número tres de la plaza de Santaella, y retasada en mil novecientas pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy.—1346.—Victoria de los ingleses en Gray.

—**Punto negro.**—Ayer por la mañana apareció un gran lago formado por el líquido que habia brotado por la rotura de una pipa llena de líquido procedente de un pozo negro. Por fin los carros de la limpieza consiguieron limpiar aquellas suciedades.

—**Peticion.**—La junta de instruccion pública ha reclamado la revocacion de la Real orden que separa los cargos de Directora y Regente de la Escuela Normal de Maestras de esta Capital.

—**Entró en caja.**—Al salir de la Vicaria dice la mamá á su yerno, que es un calavera de tono:—Vamos á ver si en adelante tenemos bastante juicio.—Descuide Vd., mamá, esta va á ser mi última... calaverada.

—**Gracias.**—Se ha derribado una buena parte de la casa que amenazaba ruina en la calle de S. Antonio, con lo que ha desaparecido todo peligro.

—**Los dos perdieron.**—Dos hombres armados de garrotes se administraron anteanoche en la plaza de la Corredera una paliza mútua que se pusieron verdes. Uno salió herido y otro tuvo que huir. Este final no tiene novedad alguna.

—**Seccion minera.**—Se han solicitado quince pertenencias de la mina de carbon *Catalina*, del término de Belmez.

—**Algo habrá.**—Por el Gobierno civil de esta provincia se encarga la detencion del joven Francisco de Paula Reina y Morales, vecino de Lucena.

—**Trabajos.**—Nuestro apreciable amigo y paisano Sr. Alcalde Valladares, que hace pocos dias ganó dos premios en los juegos florales de Búrgos acaba de ganar otros dos en el certamen literario de Barcelona: el primero en el tema titulado «Julian Romea», y el segundo en una poesia satirica «A una boca.»

—**Arriba.**—Se ha recomendado al Alcalde de Iznájar la conveniencia de elevar la dotacion de las escuelas incompletas.

—**El Gallito.**—Este simpático diestro se encuentra muy aliviado de sus heridas.

—**Descubiertos.**—Se han remitido al Sr. Administrador económico los certificados de descubiertos por atenciones de instruccion primaria respectivos á los pueblos de Espiel y Obejo.

—**Pensamiento.**—El amor á la patria es la ley de gravedad del alma.

—**Estados.**—El Sr. ministro de la Gobernacion publica en la *Gaceta* una circular disponiendo que se remitan mensualmente por los gobiernos de provincias noticias del estado de la administracion.

—**Robo.**—Dos mulas han sido estos dias robadas en la Rambla.

—**Dicen de Sevilla.**—Tenemos noticia que dos antiguos y entendidos empleados del ferro-carril de la linea de Córdoba, van á establecer una oficina de reclamaciones, tránsitos, comisiones y acarreo á las estaciones, encargándose de la expedicion y recogida de bultos. Esto facilitará mucho al público en sus operaciones y en particular al comercio.

—**Incendio.**—Se ha reproducido en Huelva el de los pinares de Gitraleon.

—**Escalo.**—El diez y siete parece que se han fugado de la cárcel de las Cabezas de San Juan cuatro presos de tránsito.

—**Servicio.**—El de bagages de Málaga tiene lugar el diez y seis en el salon de aquella Diputacion provincial.

—**Compañia.**—Ya está formada la que actuará desde el seis de Setiembre en el teatro del Duque en Sevilla.

—**¿Mas?**—Continúan los incendios en los montes de la provincia de Jaen, aunque los últimos ocurridos son de escasa importancia.

—**Cambio.**—Un colega malagueño vá á cambiar su título por el de la *Ilustracion andaluza*.

—**Remedio heróico.**—A un matrimonio que pasaba en Bilbao se le acercó un antiguo amante de la esposa, hirió gravemente á esta, mató al marido y él fué preso. Negocio redondo.

—**Bien venido.**—Ha salido de Madrid para Andalucía el diputado D. Venancio Gonzalez.

—**Vinos.**—Dicen de Perpiñan que han sido muy importantes los arribos de vinos de España é Italia.

—**Precios.**—En Denia los de la pasa son de sesenta á setenta reales quintal.

—**Desgracias.**—De Jerez dicen que se ha ahogado un sujeto en el Guadalete; otro ha sido atropellado por un carro que conducia, quedando muerto en el acto.

—**Gefe.**—Ha sido nombrado jefe de

Cedió por interés hácia su director espiritual; pero desde este instante la devocion le importó muy poco.

Fué desprecupándose poco á poco, y á los seis meses era la primera en orgias y en aventuras amorosas, continuando de este modo hasta que murió.

Mme. de Maintenon, á quien su ingenio distraia, llegó á llamarla, acabando por encerrarse juntas para cenar y beber á su gusto.

Las dos gustaban del vino con exceso, y este vicio, que se desarrolló espantosamente bajo la regeneracion, se ocultaba ya bajo las máscaras hipócritas de los cortesanos en los últimos años de la vida del rey.

En resumen, los estravios, los vicios de todos géneros que siguieron, fueron consecuencia precisa del disimulo impuesto por personas de edad tan distinta, y á las que el miedo de su próximo fin turbaba algo la conciencia.

Tenia un aspecto de buen humor y amabilidad extraño en él, que desde este dia hasta su muerte, acaecida cuatro meses despues, no se desmintió.

Pediame por el contrario á cada instante perdon de sus faltas y malos tratamientos y jamás se vió cambio mas radical ni muerte mas cristiana.

Habia hecho amueblarse una celda en el convento y allí pasó los dos últimos meses.

Ninguna muger entraba en ella mas que la Soret y yo, y para eso ciertos momentos.

Recibia á sus cuñados y sobrinos, les hablaba de un modo edificante; pero sin gajmoñeria, y pasaba el tiempo en hablar con los religiosos, con su confesor, ó entregado á lecturas morales.

Veia acercarse su fin y se preparaba á él.

Confesaba y comulgaba á menudo, pero fuera de estas prácticas de piedad era un enfermo casi jovial.

Todo el mundo conoce aquella época desastrosa: durante ella no hice mas que sufrir y llorar.

A la muerte de su hija le vi como queda dicho.

Cuando volvió á su vida ordinaria, volvi yo á mi retiro.

En los primeros dias del año 1723 Mr. de Lauzun empezó á sentirse mal de la cabeza.

Estuvo impertinente algun tiempo y luego se tranquilizó.

Estábamos en Paris y le veia salir todas las mañanas y entrar en el convento de Agustinos cerca de nuestra casa.

Una mañana nos encontramos en las gradas de la iglesia: estaba muy pálido y le pregunté si estaba enfermo.

—Un poco, me dijo sonriendo, tengo un cáncer en la boca.

¡Ah! exclamé asustada. Es preciso que os cuideis.

—Ya lo hago, señora, de cuerpo y de alma.

El rey murió el 5 de setiembre de 1715 y el duque de Orleans fué declarado regente.

Al dia siguiente al pasar por la galeria de Versailles aperció á Mr. de Lauzun en un grupo de cortesanos.

—Caballero, le dijo, seguidme á mi cámara; tengo que hablaros al instante.

Mr. de Lauzun le siguió de mala gana.

Adivinó que la conversacion no seria de su gusto.

En cuanto estuvieron solos, el regente tomó aquel aspecto imponente que algunas veces solia tomar y dijo:

—Caballero, he recibido una esposicion de la señora mariscal de

Estad de est
Ortega
—
nada
roto
sino
aquel
murió
ró el
de al
—
Puig
próxi
trica
la n
de s
la ca
—
cos d
celeb
Hub
cia;
rido
roma
acom
ció u
llora
—
¡E
quie
hand
travi
cho
Yo t
Allá
do la
comp
yarr
cido
amb
¡Que
man
Gay
nota
men
ta n
vend
perdi
cien
—
guar
ques
seg
punt
tend
lo c
era
una
el p
—
dos
con
para
de l
pod
sac
de l
vine
que
sig
—
Edi
blec
fóni
dad
qui
Na
lor
dop
riri
bia
qui
mo
pol
car
cu
ral
otr
hu
qu
un
cer
de
—
je
—
ci
ar
de
se
je

Estado Mayor de la capitania general de este distrito, el coronel D. Manuel Ortega.

Reyería.—En Cúyar Baza (Granada), ocurrió dias pasados un alboroto con motivo de una riña en el casino entre un inglés y un vecino de aquel pueblo, el primero de los cuales murió de un pistoletazo que le disparó el segundo, quedando éste herido de alguna gravedad.

Fuego del cielo.—Dicen de Puigcerdá que en la tarde del lunes próximo pasado cayó una chispa eléctrica en el pueblo de Bor. y ocasionó la muerte de un sujeto apodado *Capeta de piedra*, é hirió á varios individuos de su familia que se encontraban en la casa.

El tenor Gayarre.—En los pocos dias de su residencia en Paris, el célebre editor de música Sonzogno le convidó á pasar el dia en Enghein. Hubo paseo en el lago como en Venecia; pero aunque Gayarre hubiera querido obsequiar á sus amigos con una romanza, no habia música que le acompañara. Afortunadamente, apareció un trovador que, guitarra en mano, lloraba la pena de no ser un Rubini.

—Eh, trovador! dijo el anfitrión; ¿quieres ganar cinco francos acompañando con tu guitarra á un tenor estraviado en estas aguas?—Con mucho gusto, dijo, saltando á la barca. Yo tambien he tenido dias felices. Allí en Buenos-Aires, estaba cantando la ópera francesa, cuando llegó una compañía italiana con el español Gayarre por tenor. Hubo lucha, fui vencido y desde entonces héteme cantor ambulante, vagando por las calles. —¿Qué he de tocar?—Vaya por la romanza de *Favorita*, le dijo Sonzogno. Gayarre empezó su canto, y apenas las notas salian como suspiros de su fenomenal garganta, cuando el guitarrista no pudo menos de exclamar: —¡el vencedor de Buenos-Aires! ¡Dios le perdonará, pero yo jamás! y huyó haciendo pedazos el instrumento.

No callan.—El incógnito que guardaba en Arcachon la Archiduquesa Cristina, ha sido descubierto, segun rumor que circula en aquel punto, por una lavandera, cuyo pretendiente al verla planchar un pañuelo con corona de principe la dijo no era una condesa á quien lavaba sino una princesa. La lavandera alborotó el pueblo con la noticia.

Reliquia.—Han sido entregados por acta notarial á los frailes del convento de Santa Teresa, en Avila, para su custodia, el báculo y camisa de la santa, objetos que estaban en poder de la familia de los Quiñones, como descendientes directos de Teresa Cepeda y Ahumada, reformadora de la regla de Carmelo, y que venian vinculados en la indicada familia, que los guardaba hacia mas de tres siglos.

Sol que nace.—La compañía Edison ha sido autorizada para establecer en Paris una red de líneas telefónicas. Mediante una pequeña cantidad, pagadera todos los meses, cualquiera podrá hablar y hacerse oír á larga distancia en la ciudad. El teléfono Edison, explotado desde hace un año en los Estados-Unidos por la poderosa compañía *Western Union Telegraph Company*, va á hacerse popular en Europa.

Un veterano.—El *Tagblatt* de Berlin, dice que entre los asistentes á los funerales del príncipe imperial, llamaba especialmente la atención el anciano general Schramen. Herido gravemente en la batalla de Leipsick, Napoleón I lo vió tendido en el suelo llorando, y á la pregunta del emperador contestó «que lloraba porque moriría dentro de breves horas y no habia llegado á ser capitán.» Para tranquilizar en algun tanto los últimos momentos del intrépido teniente, Napoleón lo hizo en el acto, y sobre el campo de batalla, capitán. Schramen curó; largos años fué director general de Infanteria en Francia, y ocupó otros puestos importantes; pero nunca hubiera creído el soldado de Leipsick que llegaría el dia en que depositaria una lágrima sobre el ataúd que encerraba los restos del príncipe heredero de su bienhechor.

1.^o DEPOSITO DE INSTRUCCION Y DOMA.

Debiendo procederse á la construcción de 120 correajes de bridon, se anuncia al público para que los que deseen interesarse en la misma, presenten sus modelos el dia 2 de Septiembre próximo, á las 10 de la mañana.

na, en las oficinas del cuerpo (Plaza del Campo Santo) ante la junta económica que al efecto se hallará reunida, cuya construcción será adjudicada á la proposición mas ventajosa. Córdoba 25 de Agosto de 1879.—El T. C. Comandante Gefé del Detall, José Maria Melgarejo.

COLEGIO DE SANTA CLARA.

El dia 1.^o de Octubre próximo da principio en este colegio el curso académico de 1879 á 80. Pueden cursarse en este Establecimiento todas las asignaturas correspondientes al periodo de la segunda enseñanza, y continúa abierta la clase de Instrucción primaria dirigida por el ilustrado y celoso profesor D. Miguel de Castro. Tambien desde el inmediato mes de Octubre pueden estudiarse en el mismo todas las asignaturas que constituyen las honrosas carreras de Derecho y de Filosofía y Letras. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. La comida continuará siendo esmerada, abundante y bien condimentada. Apesar de la notable carestia de todos los artículos, tampoco se altera por este año la cuota de 7 rs. diarios para los internos, durante los 9 meses de curso, ó sea desde el 1.^o de Octubre al 30 de Junio, los medios pensionistas pagarán la mitad de dicha cuota: unos y otros, siendo de 1.^o ó 2.^o enseñanza, tienen derecho á la de sus respectivas asignaturas, sin que por este concepto necesiten abonar cantidad alguna, siendo de cuenta del establecimiento retribuir á los Sres. Profesores. Los externos de segunda enseñanza satisfarán 60 rs. mensuales por el pago de asignaturas que quieran cursar, pudiendo hacer el estudio en union de los internos y medio pensionistas, y los de Instrucción primaria abonarán 20 rs. mensuales. Los que cursen asignaturas de la facultad de Derecho ó de Filosofía y Letras, siendo internos ó medio pensionistas, pagarán á mas de la cuota señalada respectivamente á los de segunda enseñanza,

los honorarios siguientes por razon de enseñanza.

Por una sola asignatura 15 pesetas mensuales.

Por dos id. 25.

Por tres id. 30.

Por cuatro id. 35.

Estos mismos derechos abonarán los externos, debiendo hacerse los pagos por trimestres anticipados.

A los internos y medio pensionistas de Facultad acompañará el Director del establecimiento á la Universidad de Sevilla hasta que sean examinados. Los derechos de matricula tanto de los de segunda enseñanza como de los de Facultad, así como los derechos académicos, son de cuenta de los interesados.

A unos y otros esta direccion se encarga de formalizarles las respectivas matriculas, siempre que avisen antes del dia 25 de Setiembre. Los que deseen mas datos pueden dirigirse al Director del establecimiento, el que les facilitará y remitirá prospectos y demás que necesiten.

Córdoba 25 de Agosto de 1879.—El Director, José Calderon y Mariscal, Pbro.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los fielatos de esta capital en los dias 23 y 24 del corriente.

	Pts.	Cts.
Central.	39	49
Puente.	2831	16
Pretorio.	1166	34
S. Sebastian.	886	52
Tejares.	649	41
Matadero.	1207	14

TOTAL. 6780 06

DE CUYA SUMA CORRESPONDE
Al Tesoro. 2978 31
A la provincia y municipio. 2978 38
Adicionadas. 823 37

TOTAL IGUAL. 6780 06

Córdoba 24 de Agosto de 1879.—Francisco de P. Barbudo.



**NOVENO ANIVERSARIO
DEL EXCMO. SEÑOR
D. ISIDRO ALFONSO DE SOUSA DE PORTUGAL
FERNANDEZ DE CORDOBA,**
GRANDE DE ESPAÑA Y MARQUÉS QUE FUÉ DE GUADALCÁZAR Y OTROS TÍTULOS.
Q. E. P. D.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el dia 26 del corriente, á las siete de la mañana, por el eterno descanso de su alma, en todas las parroquias de esta capital, recibirán el estipendio de 14 reales, y en la Santa Iglesia Catedral 16 desde las siete á las nueve.

Primer aniversario.
EL SEÑOR
D. RAFAEL DE CÓRDOBA Y TRENAS
falleció el 28 de Agosto de 1878.

Su hija é hijo político, hermanos y sobrinos, suplican á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

Boletin religioso.

—Hoy, San Felipe Benicio, confesor, y San Ceferino, papa y mártir.—Mañana, San Rufo obispo y mártir, la trasverberacion del corazon de Santa Teresa de Jesus, virgen, y San José de Calasanz, confesor.

—JUBILIO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia Hospital de San Jacinto, por la Hermandad de Ntra. Sra. de los Dolores.

—En la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores se celebrará hoy á las diez la solemne funcion que al fundador de la Hermandad, S. Felipe Benicio, le dedican los Hermanos de Ntra. Sra.: predicará el Sr. D. Juan José Pedrajas.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Aurora, en su ermita.

Correo de ayer.

Correspondencia particular
del DIARIO DE CÓRDOBA.
Madrid 24 de Agosto de 1879.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:
El asunto principal que ocupa á los círculos y á la prensa es el viaje

del monarca y la descripcion de la entrevista con su prometida, de lo cual pre-ciendo puesto que no podria en una carta darle los detalles estensos que podrá ver en los periódicos todos.

Va confirmando el rumor de que el presidente del Consejo declarará el asunto de las reformas ultramarinas cuestion nacional en todos sus detalles, y por tanto que su discusion será completamente libre y que hasta se desea que en la comision estén representadas todas las oposiciones. La comision de informe se reunirá en cuanto llegue su presidente el general Jovellar.

Háse querido hacer ver que surgirán de este particular grandes diferencias entre los liberales conservadores, pero creo están en un error los que así dicen, puesto que por lo pronto he oido á hombres muy veridicos que Cánovas será el principal defensor de los proyectos de Martinez Campos, asegurándose a la vez que ha hecho decir de su parte á los que tratan de desunirlos que únicamente puede llegar ese caso si se hiciera una política que se separara del credo del partido, pero nunca cuestiones de personalidad, puesto que las ideas están muy por cima de todo en este bando.

Han afirmado algunos que Martos habia celebrado varias conferencias con Ruiz Zorrilla en la capital de

Francia, sobre las que se guardaba reserva á causa de la intransigencia en que se sostenia el de Teblada, que daria por resultado una completa separacion de campos entre los partidarios de estos dos hombres; pero segun se aseguraba esta tarde por quien parece debe estar enterado en el asunto, D. Cristino no ha pasado de un pueblo fronterizo, donde solo ha hablado con algun amigo oficioso de Zorrilla, sin que haya aun seguridad de que estos dos gefes del progresismo democrático lleguen á conferenciar.

La circular espedita por el Sr. Silvela, que tiende á que la administracion central conozca periódicamente y con exactitud la situacion de cada una de las provincias, con objeto de corregir cualquier abuso y ayudar á la consecucion de progresos politicos, le ha valido muchos plácemes de la prensa, que reconoce se dará un gran paso si las autoridades de provincia secundan como deben el pensamiento del ministro de Gobernacion.

Es probable que despues del regreso del monarca y cuando se haya verificado el consejo que ha de tener lugar en la Granja, en el cual se han de tomar importantes acuerdos, salga el general Martinez Campos unos dias á baños, indicándose quedará como presidente interino el marqués de Orovio.

Nada hay que confirme la noticia de un viaje de la reina Isabel y el rey D. Francisco de Asis á Arcachon para visitar á D. Alfonso.

Se espera en esta para el miércoles al ministro de marina, muy satisfecho del recibimiento que se le ha hecho en el Ferrol, así como de la grandiosa obra del dique de la Campana recientemente inaugurado.

Vuelve á hablarse de la probabilidad de que venga á Madrid el Sr. Posada Herrera cuando se abran las cortes para darles conocimiento del proyectado enlace del rey.

El coleso del Norte, como la gran Albion, parece se hallan condenados á estar en perpétua guerra con sus vecinos, y ahora se anuncia como probable la ruptura de hostilidades entre Rusia y China, diciéndose se halla preparada para pasar la frontera del celeste imperio una fuerte division moscovita. La cordial amistad de los gabinetes de Berlin y Viena, y los vientos conserva estas dos cortes, cuya unidad no está consolidada como en Cairoli y sus amigos.

El consolidado cerró ayer á última hora á 15'35, no habiéndose verificado anoche en el Bolsin operacion alguna.

El Correspondencia

De *La Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos lo siguiente:

—Arcachon, 23.—En el tren de esta tarde han llegado más españoles cuyos nombres dará á conocer. La animacion es extraordinaria.

S. M. el rey ha indultado á un desertor de nuestro ejército.

Se ha verificado en la Villa Belle-garde el banquete anunciado, ocupando la presidencia la archiduquesa Maria. El acompañamiento de su majestad y A. I. ha asistido.

Segun me dicen, las reales personas han permanecido largo rato en la mesa, y despues de la comida han pasado al salon, permaneciendo su majestad más de una hora.

Segun se dice, el señor duque de Sexto saldrá desde aquí con direccion á Austria.

La estancia del rey en Arcachon tal vez se prolongue hasta despues de hecha la peticion oficial de la mano de S. A. I.

Nada de política á pesar de reunirse aquí bastantes hombres públicos.

Los españoles residentes en esta villa trataban de hacer alguna manifestacion en honor de D. Alfonso XII, pero han desistido por efecto del deseo expresado por nuestro monarca de conservar el más riguroso incógnito y de respetar las instituciones de la nacion vecina, que tan galantemente le considera y le agasaja desde su llegada.

Segun noticias palaciegas, S. M. acompañará mañana á la misa á su prometida.

Segun datos tomados de origen al parecer fidedigno, despues de la entrevista de su majestad con la archiduquesa Cristina, saldrán para Viena los Sres. D. Manuel Silvela como embajador extraordinario y el duque de Sexto.

S. M. permanecerá ocho dias en Arcachon y despues regresará, acompañado de los señores antes citados, al real silio de San Ildefonso.

El régio enlace se celebrará probablemente en Madrid, pero no en la Iglesia de Atocha, y los gastos que se ocasionen con motivo de las fiestas que se celebren, serán satisfechos por S. M.

En palacio se están haciendo hace dias preparativos en las habitaciones destinadas á la futura reina.

—Ha regresado á Llanes, despues de tomar baños, el Sr. Posada Herrera.

—La *Integridad de la Patria* declara hoy, competentemente autorizado, que el Sr. Cánovas del Castillo desapruéba completamente la polémica entablada estos dias por algunos periódicos sobre jefatura del partido liberal-conservador, porque no cree que haya derecho á interpretar ni ampliar sus declaraciones parlamentarias sobre jefatura, y porque además desea, y esto es muy natural, polémicas y defensas de los principios del partido, pero no de su personalidad.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.
Cotizacion oficial del 23 de Agosto Consolidado, 15'375.
Bonos, 00'00.
Acciones del Banco de España, 000'00.
CORDOBA.

Trigo de 50 á 53 1/2 rs. fanega.—Cebada, de 21 á 23.—Habas de 31 á 34 rs. fanega.—Maiz de 48 á 50.—Garbanzos de 94 á 190.—Altramuces de 24 á 28.—Harina de 1.^o Castilla á 24 rs. arroba.—Id. 1.^o de otras procedencias de 20 á 22 rs.—Carne de vaca á 44 cuartos libra.—Id. de carnero á 32.—Tocino salado superior á 75 rs. arroba.—Palletillas superiores á 70 rs. arroba.—Aceite en los molinos á 40 reales arroba, en baja.—En la ciudad de 54 á 58 rs. arroba.—Escarba de 17 á 18 rs. fanega.

CAMBIOS.
Madrid 1/2 daño.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, de par á 1/4.—Málaga, 1/4.—Valencia á 1/4.—Cartagena 1/2.—Murcia, 1/2.—Granada 5/8.—Valladolid, 5/8.—Palencia 5/8.—Santander, 1/2.—Centenes viejos, 1 y 1/2 beneficio.—Calderilla, 1 y 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN LAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor ideal superior, en sacos de 8 arrobas.—Id. recia id. id., á 19 1/2. Id. id. id. id., á 19.—Id. id. id. id., á 18.—Cuchos precios son puestos en domicilio contado. El precio del saco está incluído el de la harina, pero si se devuelve en uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Sin envase, á 17 rs. fanega. Salvado á 14. Id. de 2.^o id., á 12. Id. de 3.^o id. partidas de mas de 10 fanegas. Córdoba de 55 á 56 rs. Cebada en Córdoba.

Arroba. id. 1.^o recia 18 1/2 id. id. 17 1/2

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES
calle de San Pablo núm. 2.
Precios Arroba de 1.^o 60 reales. Media id. cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Panilla 12 cuartos.

Arroba de 2.^o 56 rs. Media id., cuarto y medio y mitadilla proporcionalmente. Panilla 11 cuartos.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor smero en que sea del mejor gusto.

En el pago de arrobas no se admite calderilla.

Fábrica de pan de San Antonio, establecida en la calle de Adarve núm. 3.

Adquisicion de primeras materias.
Trigo de 24'30 pesetas á 26'60 el hectolitro.

Harinas de Castilla de 0'51 á 0'53 pesetas el kilogramo.

Pan de primera á 0'48 pesetas los 920 gramos.

Id. de 2.^o 0'40 pesetas id. id.
Id. de 3.^o 0'32 pesetas id. id.

PRECIOS DE LA PROVINCIA.
LUCENA.—Aceite á 41 reales arroba.—Aguardiente de 18 grados de 36 á 38.—Id. de 20 grados de 40 á 44.—Id. de 25 de 54 á 56.—Vino de 13 á 100.—Vinagre de 10 á 11.—Trigo recio de 45 á 54 reales fanega.—Id. blanquillo de 40 á 42.—Id. candeal de 38 á 40.—Cebada de 21 á 23.—Habas chicas de 34 á 35.—Id. tarragonas de 35 á 40.—Garbanzos duros de 70 á 80.—Id. de agua de 80 á 90.—Id. tiernos de 90 á 100.—Yeros de 34 á 36.—Alverjones de 18 á 30.—Guijas de 28 á 30.—Lentejas de 70 á 73.—Escarba de 16 á 18.—Arroba de esparto de 8 á 10.—Carbon olivo á 3 rs. y 1/4 arroba.—Id. de matas 3 1/2 idem.—Id. de encina á 3 3/4 id.

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA A MADRID.
Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 5 y 5 minutos de la mañana.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche.

DE CÓRDOBA A SEVILLA.
Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,10 de la tarde, y llega á Sevilla á las 4,48 de la tarde.
El segundo, sale de Córdoba á las 3,10 de la noche y llega á Sevilla á las 8,35 de la m.
Precios: Primera clase, 63 rs.; segunda, 47,20; tercera 28,40.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

